



Tema: Ensayo Historia Natural de la Enfermedad

Materia: Salud Publica

Catedrático: Dr. Cecilio Culebro Castellanos

Alumno: Aguilar Figueroa Mauricio

Grado: 1° Grupo: "A"

Fecha: 26 de abril de 2022



Introducción

En el siguiente trabajo se explicara de una manera breve la definicion del tema principal que es la Historia Natural de la Enfermedad tomando en cuenta los elementos que conforman la triada ecologica, el Modelo Biomedico, las Perspectivas Evolutivas, su Clasificacion, la Nocion del Riesgo, los factores que afectan la salud, etc.

Se sabe que es de gran importancia cualquier enfermedad ya que es un proceso dinamico en donde existen varios elementos ambientales que entran en interaccion y concluyen con lo que es llamo homeostasis. Uno de los principales objetivos de la salud publica es conocer a traves de investigaciones cada una de las diferentes etapas del proceso con el fin de intervenir de la manera mas rapida y evitar que el deterioro de la enfermedad siga en curso.

Historia Natural de la Enfermedad

Se define como los acontecimientos que ocurren en el organismo del ser humano desde las causas hasta que se desarrolla la enfermedad, también es cómo evoluciona la enfermedad sin intervención médica mientras que el curso médico es el que describe la enfermedad que está bajo atención médica. El ser humano forma parte del proceso salud-enfermedad, el primer periodo es el periodo prepatogénico el cual es en donde las personas aún se encuentran sanas, también se relaciona con el medio ambiente el cual indica el desarrollo de la enfermedad. El segundo periodo es el periodo patogénico, este inicia con lo que son los signos y síntomas y está en espera del huésped.

Triada Ecológica de la Historia Natural de la Enfermedad

Está compuesto por tres elementos los cuales son:

Agente: Es el que proviene del ambiente o del propio individuo, es el responsable de la enfermedad.

Huésped: Es el que denomina al individuo que guarda al agente y facilita el desarrollo de la enfermedad.

Ambiente: Este ya es el conjunto de los factores físicos, biológicos y socioculturales que intervienen en el proceso de la salud-enfermedad.

Modelo Biomédico de la Historia Natural de la Enfermedad

El modelo biomédico es el único que se acepta como una explicación del proceso salud-enfermedad, se trata a los enfermos como personas dependientes, el sufrimiento es algo que no se debe de evitar, los únicos cuidados que se deben de tener son para realizar la curación o el diagnóstico de la enfermedad, acá los médicos en los hospitales valoran la actividad que ve la satisfacción de las necesidades vitales del paciente, aparece también el cuidado de las enfermeras, ellas son un agente de información para el médico, también brindan el cuidado tanto físico como psicológico al paciente y se empiezan a referir a él como cliente y se comienza a hablar sobre la planificación de los cuidados siguiendo un método.

Perspectiva Evolutiva de la Historia Natural de la Enfermedad

Existen dos perspectivas:

La primera es donde el médico de cabecera, basándose en la historia clínica registra todo el proceso del paciente y determina si hay algo nuevo en su salud. La segunda perspectiva es donde el epidemiólogo, basándose en los registros sanitarios puede descubrir una nueva enfermedad y la evolución que tiene.

Clasificación de la Historia Natural de la Enfermedad

Las clasificaciones que existen son variadas y dependen de los criterios que se toman en cuenta. Esta se expresa al resultado de varias observaciones.

Rapidez con la que aparecen y su duración

Agudas: Se manifiestan rápido pero son de corta duración como por ejemplo la gripe.

Crónicas: Se desarrollan lentamente y duran mucho tiempo como por ejemplo la artritis.

Por la frecuencia

Esporádicas: Se producen en algunos casos de la población como por ejemplo los derrames cerebrales.

Endémicas: Son exclusivas de una región donde aparecen casos de manera habitual como por ejemplo el paludismo.

Epidémicas: Son las que atacan a un gran número de personas en un periodo corto como por ejemplo el COVID-19.

Por su origen

Infecciosas: Son causadas por microorganismos patógenos.

No infecciosas: No son provocadas por microorganismos.

Noción del Riesgo

Como se sabe, en cada sociedad existen comunidades, familias o individuos que tienen más posibilidades que otros de tener alguna enfermedad los cuales son llamados vulnerables. Esto se debe a la presencia de características de tipo genético, biológico, ambiental, etc. Que actúa individualmente y proviene la presencia de un proceso donde surge la noción del riesgo. El riesgo es la presencia de un factor que aumenta la probabilidad de consecuencias adversas.

El factor de riesgo es una característica que se detecta en los individuos con la probabilidad de incrementar un daño a la salud, estos factores de riesgo se pueden ir sumando y aumentar el efecto aislado produciendo un fenómeno de interacción.

Factores Biológicos

Las causas capaces de originar una enfermedad son bastantes, existen causas exógenas como son las infecciones que pueden aparecer por disfunción de un órgano. Los factores biológicos son inherentes a la fisiología y menos susceptibles, en la sociedad, estos factores influyen de una forma relevante en la mortalidad de niños, ya que al tener controladas las enfermedades infecciosas, las causas de mortalidad son las alteraciones congénitas y hereditarias y a partir de cierta edad la importancia de estos factores como las causas de las enfermedades disminuyen.

Factores ambientales

Los factores que afectan el entorno del ser humano influyen en la salud, este se puede ver afectado por distintos factores como son los físicos, químicos, biológicos, psicológicos, sociales y culturales. Se ha observado que la exposición al polvo puede producir alergias, los científicos que se ocupan de las enfermedades estudian las causas del porque se padecen dificultades respiratorias.

Niveles de Atención

Este es el conjunto de establecimientos de la salud con niveles de complejidad para resolver las necesidades de la salud. Existe una red de establecimientos públicos de salud que tiene diferentes niveles de atención que se distribuye por todo el país.

Clasificación de los Niveles de Atención

Nivel primario de Atención: Son los que prestan atención médica integral, general, familiar y especializada y no dependen de hospitalización que se encuentran ubicados en poblaciones de más de 10.000 habitantes. La mayoría de las intervenciones de promoción de la salud se llevan a cabo por el profesional médico y por los auxiliares de medicina, en este nivel se llevan a cabo de visitas domiciliarias para promover la salud y mejorar la calidad de vida.

Nivel secundario de Atención: Son los establecimientos que están destinados a la prestación de servicios de hospitalización del subsector público prestan atención médica integral de nivel primario, secundario y terciario. Estas se clasifican en hospitales tipo I, II, III Y IV, ya que tienen diferentes características, las cuales destacan: población a servir, número de camas y nivel de complejidad.

Tercer nivel de Atención: Este nivel es de ámbito nacional, el cual constituye el centro de referencia de mayor complejidad nacional y regional. Aquí laboran especialistas para atender los problemas patológicos complejos. La categoría de sus cuidados tienen el propósito de ayudar a los pacientes a conseguir un funcionamiento elevado.